

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 02/07/19

Présents :

- Mme AUGENDRE, Maire de Coulanges Lès Nevers
- Mmes BARDET , CHESNEAU, DUDRAGNE, ER RIFI , MADI OUSSENI, SALMON, VERGUIN et Mr VALLET représentants des parents d'élèves représentantes des parents d'élèves
- Mmes CLUZEAU, DE TRICAUD, MARCHON, MONIER, PERTHUIS, REULLON et ROCHE personnel enseignant

Absents excusés :

- Mme CHAUMEREUIL, IEN pré-élémentaire
- Mme PERTHUIS, enseignante
- Les membres du RASED,
- Mme RABOISSON, ATSEM.
- Mme NAVARRE, conseillère municipale, adjointe à l'éducation
- Mme GAUDIN, DDEN,

Effectifs prévus et organisation pour 2019/2020

A ce jour, les effectifs pour la rentrée 2019 sont les suivants

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
14	9	15	16	20	22	12	21

L'effectif total de l'école sera **de 129 élèves**. Effectif en légère baisse (-3).

L'organisation pédagogique pourrait être la suivante : (organisation qui peut évoluer durant l'été s'il y a de nouvelles inscriptions ou des départs.)

- une classe de 14 PS et 4 MS : 18 (Madame Monier Marion)
- une classe de 5 MS et 15 GS : 20 (Madame Marchon Marie-Cécile)
- une classe de 16 CP et 6 CE1 : 22 (Madame Roche Emilie)
- une classe de 14 CE1 et 8 CE2: 22 (Madame Reullon Anne)
- une classe de 14 CE2 et 9 CM2: 25 (Madame De Tricaud Roselyne)
- et une classe de 12 CM1 et 12 CM2 : 24 (Madame Cluzeau Magali)

Les listes des élèves répartis dans les classes seront affichées le vendredi 31 août.

La rentrée des classes des élèves aura lieu le lundi 2 septembre.

Bilan année et projets

Classe découverte:

Séjour à Guédelon : jeudi toute la journée à Guédelon et vendredi après-midi à la carrière d'Aubigny. Un très bon séjour. Les enfants étaient ravis et se sont beaucoup investis dans ce projet que se soit avant, pendant ou après le séjour. Les activités proposées à Guédelon étaient très bien. Celles proposées par le centre également même si certaines d'entre elles mériteraient d'être un peu plus adaptées aux plus jeunes (mesures médiévales et contes). L'accueil au centre s'est très bien passé. La visite aux carrières d'Aubigny le vendredi après-midi était très bien.

Nous remercions les personnes qui nous ont accompagnées lors de ce séjour et qui ont permis que tout se déroule dans les meilleures conditions.

Projet musique et arts visuels :

Le projet chorale s'est bien déroulé. Grâce au travail d'Elisabeth Chauchat, les élèves ont pu donner un concert de qualité. Projet très intéressant musicalement mais aussi pour l'attitude des élèves. Les séances de musique demandaient beaucoup d'attention et de rigueur : ce ne fut pas toujours facile pour les enfants qui ont progressé dans leur attitude tout au long de l'année.

Les enfants ont beaucoup apprécié, ils ont été à l'aise sur scène lors du rendu de la chorale.

Le travail sur les couleurs et les paysages sonores a été plus compliqué à mettre en place. Cependant il y eu

plusieurs réalisations plastiques qui ont été présentées lors du concert et certaines d'entre elles ont été accompagnées par des paysages sonores que l'on pourra trouver sur le site de l'école.

Bilan des passerelles

Accueil des futurs PS : 2 enfants, accueil tous les lundis. Un temps d'accueil de plus en plus long au fur et à mesure des semaines. Ils étaient avec leur référente.

Les autres petits ont été accueillis pour un temps d'accueil d'une heure trente avec leurs parents.

Tout s'est très bien passé, ; l'avantage d'en avoir que 18 à côté.

Les GS sont allés par groupe passer un temps dans la classe de CP. Ce temps avait lieu les mardis de 10h15 à 12h00 ou les jeudis à la même heure. Les élèves de GS sont venus par groupes (deux fois par groupe) dans la classe de CP. La première séance leur a permis de découvrir un peu plus les lieux de l'école élémentaire en pratiquant un rallye-photos : les élèves de GS étaient avec des élèves de CP par petits groupes et ils devaient, à l'aide de photos des lieux remarquables de l'école, retrouver ces endroits. Durant la deuxième séance, les élèves de CP ont lu un livre aux GS puis par petits groupes les élèves devaient dessiner un passage de l'histoire et écrire une phrase ou deux racontant leur dessin.

Les élèves de GS ont également pu lors de ces deux séances, découvrir la classe de CP puis échanger avec les CP sur le travail réalisé dans leur année.

Liaison CM2-6ème

Les élèves sont allés passer la journée du 16 mai au collège. Un peu tôt dans l'année ce qui influence le comportement de certains pour la fin d'année de CM2. Très bien passée :

- Le matin : temps de classe + temps de présentation du Collège avec la principale adjointe
- découverte du collège grâce à un jeu de piste
- moitié des élèves a assisté à une séance de mathématiques avec une professeure du collège et une autre moitié d'élèves avec son enseignante (intérêt des enfants de se retrouver avec leur enseignante? La liaison école-collège permet de faire remonter cette remarque.)
- repas au self le midi
- rencontre sportive avec une classe de 6^{ème} l'après-midi : lutte

Mme Cluzeau regrette qu'il n'y ait pas plus de liaison dans l'année mais le travail est engagé.

Mme le Maire évoque le fait qu'on leur a demandé une aide financière pour aider à cette liaison CM2-6ème (participation financière pour la participation des enfants au salon du livre).

Projets souhaités pour 2019/2020

- *classe découverte à la mer pour les CM1/CM2*
- *travail autour de l'écologie et du jardin. (projet inter-disciplinaire) (sans rentrer dans les labels)*

Projet d'une plantation d'arbres devant chaque classe. Mme la maire propose que nous choissions si nous le pouvons l'essence des arbres.

- Ptit tour à vélo en 2020 : beaucoup de parents qui ont l'agrément cyclo ne vont plus être présents à l'école donc il faudra penser à renouveler les agréments.
- Natation : Mme le maire annonce 10 séances de natation pour chaque niveau de classe, du CP au CM2 à Varennes Vauzelles. A vérifier.

Bilan et calendrier des sorties culturelles et sportives.

L'équipe enseignante remercie tous les adultes qui les ont aidées durant l'année que ce soit en accompagnant à des sorties, en encadrant des ateliers, en aidant à la préparation, en achetant des cases, des chocolats, des fleurs ou en préparant des gâteaux... Sans l'aide de ces adultes les différentes sorties et les différents projets n'auraient pas pu avoir lieu.

Plusieurs sorties ont eu lieu :

- rencontres foot cycle 3
- rencontres athlétisme cycle 2 (dont une animée et préparée par les élèves de la classe de CM1-CM2 : retour des différentes classes très positif). La classe de CP a rencontré différentes classes dont les enfants portaient un handicap moteur.

- rallye mémoire organisée par la Fol pour la classe de CM1-CM2 : visite de l'exposition Anne Frank. Représentation théâtrale avec Va Bene sur la seconde guerre mondiale : très bien. Puis fausse cérémonie mise en scène. Puis suivi par l'intervention en classe du lieutenant-colonel Buliard : intervention très riche et très intéressante.
- Sortie vélo avec les classes de Ce2-CM1 et CM1-CM2 : journée qui a ravi les enfants.
- Rencontre danses pour les PS-MS à Lucie Aubrac.
- Activités gymniques pour les maternelles.
- Sortie scolaire avec une intervenante du Pavillon de Loire : chasse aux insectes (PS-MS), pique-nique et MS-GS : pêche à l'épuisette. Bien mouillé mais bon souvenir. Nous avons pris le bus de ville et c'était la grande aventure !
- Sortie rando : participation à la première transhumance. L'équipe enseignante tient à remercier la mairie pour l'organisation de cette journée (bus et repas du midi pris en charge par la commune)

D'autres sorties prévues ont malheureusement été annulées soit à cause de la pluie, soit à cause de la canicule : P'tit raid USEP et une sortie USEP Cycle1.

La fête de l'école a eu lieu le vendredi 14 juin. Malgré la pluie qui s'est invitée et malheureusement, l'annulation d'une très grande partie du spectacle, cette fête a été réussie. Nous remercions toutes les personnes qui nous ont aidées.

Bilan des trésoreries:

COOP

Solde au 02-07 : 10 363,17 euros

bilan des diverses actions :

	dépenses	recettes	bénéfices
Grilles	444,41	1566,1	1121,69
Photos de classe	793,8	978	184,2
Kermesse	1084,55	2443,98	1359,43
Vente de gâteaux			468,9
Vente de sacs isotherme	596,9	851,5	254,6
Subvention mairie élémentaire		1848	
Subvention mairie maternelle		880	

Si on enlève les différentes factures qui restent à payer, on devrait approcher un solde de 5854,69 euros.

USEP

Solde bancaire au 02/07/2019 : 2128,75 euros (et solde caisse : 15 euros).

principales recettes :

subvention mairie 750 €

dépenses à venir : transports : 414,96 euros ; cotisations 144,40 et mutualisation 53,30 = 612,66 euros.

Donc solde réel : 1516,09 euros.

Travaux

Madame Cluzeau indique que pendant l'été il est prévu de baisser le plafond de la classe des PS/MS.

Des visiophones devraient être installés aux portails.

Plaque du préau qui est en train de tomber.

Mme le maire nous annonce que la fibre devrait être à l'école dès la rentrée. Des devis ont été acceptés.

Questions diverses :

Questions des représentants :

Les parents d'élèves remercient la Mairie d'avoir pris en compte leur demande concernant la potentielle mise

en place d'un système de garderie à la journée pour les mercredis. Pouvez-vous nous indiquer où en est ce dossier?

La réponse a été annoncée avec les dossiers d'inscription : les fiches d'inscription ont été données aux parents pour un accueil le mercredi toute la journée.

Nous avons également été surpris qu'un parent relève le coût trop élevé des ventes proposées pour la kermesse. Peut être serait-il possible de faire un premier bilan des bénéfices générés dans le compte-rendu et d'expliquer que les prix n'ont connu que peu d'augmentation ces dernières années et que le but est de récolter de l'argent pour permettre à nos enfants de bénéficier d'activités dans l'année tout en passant un moment convivial.

L'équipe enseignante remercie Mme Chesneau qui s'est beaucoup investie dans l'école tout au long de sa présence dans l'école.